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Traditionen und Perspektiven im Werk von Erich Fromm





Lévy, Alfred





Philosophische Fakultät IV




Erich Fromms (1900-1980) Quellen werden aus seiner Biographie, dem   Gedankengut   der jüdischen Religion (vor allem der Propheten und des Talmud), der   Soziologie Alfred   und Max Webers, der religiösen und philosophischen Humanisten, des frühen   Karl Marx   und der Psychoanalyse Freuds erschlossen und anhand seines Werkes   dargestellt und   erörtert.  Es folgen in chronologischer Reihenfolge Analysen von Fromms Beiträgen zu   einer   ethisch inspirierten Psychoanalyse, zur analytischen Sozialpsychologie,   zur jüdischen,   christlichen und buddhistischen Religionspsychologie und seinem Konzept   einer nicht-  theistischen, humanistischen Religion, zum Matriarchat, zum Marxismus und   dem daraus   abgeleiteten humanitären,  kommunitären  Sozialismus, zur Kulturanalyse,   Kulturkritik   und zum Humanismus.  Detailliert wird auf Fromms berühmte sozialpolitische und   kulturhistorische   Untersuchungen des Mittelalters, der Renaissance, des Protestantismus, des   Kapitalismus, des Nationalsozialismus, des Kommunismus, der Technik und   der   destruktiven Aggression eingegangen, welche zu seinen bekannten Begriffen   des    Gesellschaftscharakters , des  Konsum-  und  Marketing-Charakters  sowie   der    Nekrophilie  führten.  Fromms umfangreiches Werk wird abschließend gewürdigt und vor allem in den   Bereichen der Sozialpsychologie, Aggressionstheorie und Pädagogik   kritisiert, indem   seine Konzepte auf die moderne Jugend des Jahres 2000 und den heutigen   Gesellschaftscharakter angewandt werden.  Methodisch wurde kritisch-historisch, religionspsychologisch und   tiefenpsychologisch (psychoanalytisch und individualpsychologisch) vorgegangen. 
Erich Fromms (1900-1980) sources are disclosed of his biography, of his   judaistic   thoughts (especially of des prophets and the talmud), of the sociologic   concepts (Alfred   and Max Weber), of the religious and philosophical humanists, of the early   Karl Marx and   of the psychoanalysis Sigmund Freuds.  The analysis follows in chronologic order Fromms concepts of an ethical   inspired   psychoanalysis, of his socialpsychology, of his judaistic, christian and   buddhist   psychology of religion, of his project of an non-theistic humanistic   religion, of the   matriarchat, oft the Marxism and the derived humanistic  communitarian    Socialism, of   the culture-analysis and  critique.  In detail are Fromms famous sociopolitical researches on the Middle Ages,   the   Renaissance, the Protestantism, the Kapitalism, the Nationalsocialism, the   Kommunism,   the technic and the aggression (destructivity) described. This leads to   the terms of the    social-character , the  consum- and marketing-charakter  and the    necrophily .  The work ends with the valuation and critique of Fromms ouevre especially   in the parts of   the socialpsychology, the theory of aggression and pedagogy. The   evaluation is made   with the character of the modern youth of the year 2000 and the modern   social-character.  As methods are used: history and critique of religion, depth-psychology   (psychoanalysis and individualpsychology). 
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